



División de los Derechos de los Palestinos

Junio de 2005
Volumen XXVIII, Boletín No. 6

Boletín sobre las actividades del sistema de las Naciones Unidas y las organizaciones intergubernamentales relacionadas con la cuestión de Palestina

Índice

	<i>Página</i>
I. Se celebra en El Cairo el seminario para los medios de difusión internacionales sobre la paz en el Oriente Medio	3
II. El Secretario General Adjunto de Asuntos Políticos informa al Consejo de Seguridad	4
III. El Secretario General acoge con beneplácito la reunión entre el Primer Ministro Sharon y el Presidente de la Autoridad Palestina Abbas	5
IV. El Cuarteto publica una declaración en Londres	5
V. El Secretario General publica un informe sobre la asistencia al pueblo palestino	6
VI. El Secretario General informa al Consejo de Seguridad sobre el nombramiento por el Cuarteto de un Enviado Especial para la desconexión de Gaza	7
VII. El Secretario General designa una nueva Comisionada General del Organismo de Obras Públicas y Socorro de las Naciones Unidas para los Refugiados de Palestina en el Cercano Oriente (OOPS)	8
VIII. Conferencia Conjunta de Ministros de Asuntos Sociales y Planificación de los países árabes sobre los objetivos de desarrollo del Milenio	8

El Boletín puede consultarse en el Sistema de Información de las Naciones Unidas sobre la Cuestión de Palestina (UNISPAL), en las direcciones Internet siguientes: *http://domino.un.org/UNISPAL.nsf*,
y *http://www.un.org/Depts/dpa/qpal/pub_bltm.htm*.

I. Se celebra en El Cairo el seminario para los medios de difusión internacionales sobre la paz en el Oriente Medio

El 13º seminario para los medios de difusión internacionales sobre la paz en el Oriente Medio se celebró en El Cairo los días 13 y 14 de junio de 2005. El encuentro, que abordó el tema de la reactivación del proceso de paz y el papel de las instancias regionales e internacionales para facilitar una paz integral, justa y duradera en el Oriente Medio, fue organizado por el Departamento de Información Pública en colaboración con el Ministerio de Relaciones Exteriores de Egipto. El día de su apertura, el Secretario General. Sr. Kofi Annan, emitió un mensaje que fue transmitido a los participantes por el Sr. Sashi Tharoor, Secretario General Adjunto de Comunicaciones e Información Pública. El texto de ese mensaje (G/SM/9928-PI/1659) se transcribe a continuación:

Es un gran placer para mí transmitir un saludo a todos los que se han dado cita en El Cairo con el fin de participar en este oportuno seminario para los medios de difusión internacionales sobre la paz en el Oriente Medio.

Desde el seminario anterior, la situación política en la región ha mejorado gracias a las históricas elecciones palestinas celebradas el mes de enero, las reformas de seguridad aplicadas por los palestinos, los acuerdos alcanzados en Sharm-el Sheikh y los preparativos del plan de desconexión de Gaza y de partes de la Ribera Occidental septentrional. Lamentablemente, en las últimas semanas también hemos observado un aumento lento pero constante del número de incidentes violentos, lo que pone de relieve la fragilidad del momento. De ahí que sea aún más urgente que, a pesar de las dificultades y los temores, aprovechemos el renovado espíritu de cooperación y no perdamos de vista nuestro objetivo de larga data: el establecimiento de dos Estados, a saber, Israel y una Palestina soberana, viable, contigua y democrática, que convivan pacíficamente y en condiciones de seguridad.

He exhortado a los palestinos a que se esfuercen más por prevenir los actos de violencia y terror. También he seguido haciendo hincapié en la necesidad de evitar que se adopten medidas unilaterales, como la construcción del muro y la expansión constante de los asentamientos israelíes, que podrían afectar de antemano la solución de las cuestiones relativas al estatuto definitivo o la aplicación de las resoluciones de las Naciones Unidas. El Sr. Álvaro de Soto, nuevo Coordinador Especial de las Naciones Unidas para el proceso de paz en el Oriente Medio, ha asumido sus funciones y está estableciendo sus primeros contactos

con todas las partes interesadas. Hoy se encuentra entre ustedes y les expondrá sus impresiones iniciales. Por su parte, el Cuarteto continúa presionando a ambas partes para que cumplan sus obligaciones con arreglo a la hoja de ruta y, por intermedio del Sr. James Wolfensohn, su Enviado Especial para la desconexión de Gaza, está demostrando su determinación de lograr que lo hagan sin complicaciones y de una manera que contribuya a la recuperación de la economía palestina y cree una dinámica en favor del proceso de paz.

En realidad, cuando un proceso de paz avanza parece que pueden alcanzarse muchos objetivos. Sin embargo, cuando se estanca, las partes se retraen y, a medida que las posiciones se endurecen, crece el resentimiento, se pierden oportunidades y la menor provocación o el mínimo malentendido puede ocasionar un daño enorme. Esa ha sido, con demasiada frecuencia, la experiencia en el proceso de paz palestino-israelí.

Se acercan momentos decisivos para los pueblos del Oriente Medio. Con el apoyo de sus asociados regionales e internacionales pueden prevenir una vuelta al conflicto y al enfrentamiento y, con la ayuda de medios de difusión responsables que se abstengan de difundir mitos, estereotipos y propaganda de odio, pueden evitar exacerbar una situación ya de por sí inestable. Hagamos lo que nos corresponde para lograr que los acontecimientos recientes sean un nuevo punto de partida en el camino hacia una paz general, justa y duradera en el Oriente Medio.

Les doy las gracias una vez más por su participación en este seminario y por su adhesión a ese objetivo del que depende tanto.

II. El Secretario General Adjunto de Asuntos Políticos informa al Consejo de Seguridad

El 17 de junio de 2005, el Secretario General Adjunto de Asuntos Políticos, Sr. Kieran Prendergast, informó al Consejo de Seguridad sobre “La situación en el Oriente Medio, incluida la cuestión de Palestina”. A continuación se transcriben algunos fragmentos de su exposición (S/PV.5206):

Para comenzar la exposición de este mes, permítaseme informar de que, en el escenario israelo-palestino, las partes se están reuniendo lentamente, y no sin dificultades, para coordinar la puesta en marcha de la iniciativa de Israel de retirarse de Gaza y de algunas partes de la Ribera Occidental septentrional. También se está hablando de medidas de fomento de la confianza. En los próximos días, el Primer Ministro Sharon y el Presidente Abbas se reunirán para examinar la situación. Esperamos que trabajen juntos para llevar adelante el proceso de coordinación y fomento de la confianza. Esos hechos revelan la tendencia esperanzadora de la que hemos hablado desde principios de año, pero también hay otras tendencias. La violencia renovada y la falta de confianza mutua siguen obrando en contra del progreso. Los elementos radicales de ambas partes siguen firmes y ejercen mucha influencia política.

El considerable aumento de la actividad diplomática observado en los últimos tiempos continuó durante el mes pasado. Los dirigentes israelíes y palestinos se reunieron con dirigentes de alto nivel de los Estados Unidos. El 25 de mayo, los Presidentes de Palestina y de los Estados Unidos celebraron su primera reunión desde que el Sr. Abbas fue elegido, en enero de este año. Muchos otros representantes de la comunidad internacional ya han visitado o visitarán en breve la región, entre ellos, la Secretaria de Estado Condoleezza Rice, el Secretario de Relaciones Exteriores Jack Straw, el Ministro de Relaciones Exteriores Joschka Fischer y otros. Nuestro propio nuevo Coordinador Especial para el proceso de paz en el Oriente Medio, Álvaro de Soto, ha asumido sus funciones en la región, y espero que informe al Consejo el próximo mes sobre sus primeras impresiones.

...

Para ayudar en este objetivo urgente e inmediato que es la retirada, el Sr. James Wolfensohn, Enviado Especial para la desconexión de Gaza, llegó a la región el 7 de junio y empezó a trabajar con las partes

y con otros interlocutores. El Sr. Wolfensohn sigue desarrollando un programa de acción rápido encaminado a propiciar un cambio económico inmediato y tangible para mejorar la situación de los palestinos, no sólo en Gaza sino en todo el territorio palestino ocupado. Trabaja intensamente con los israelíes y los palestinos para alentarlos a coordinar la retirada de Israel y el traspaso de las zonas pertinentes.

...

En ese contexto, me complace observar que los israelíes y los palestinos han seguido reuniéndose para debatir los aspectos económico y civil de la retirada de Israel. El Primer Ministro Ahmed Qurie y el Viceprimer Ministro Shimon Peres conversaron el 21 de mayo sobre la coordinación de la iniciativa de retirada, así como sobre los esfuerzos más amplios encaminados a reactivar el proceso de paz entre ambas partes.

...

Se han hecho algunos progresos en la aplicación de los acuerdos de Sharm el-Sheikh que concluyeron las partes en febrero. El 29 de mayo, el gabinete israelí aprobó la puesta en libertad de 400 prisioneros más en virtud de los acuerdos, y el 2 de junio fueron puestos en libertad 398 prisioneros. Hay noticias de que antes de la retirada el Gobierno de Israel tiene previsto transferir a los palestinos el control de la seguridad de las ciudades de Qalquilyah, Belén y Ramallah en la Ribera Occidental.

...

En este contexto de crecientes problemas y desorden internos, el mes pasado la violencia entre palestinos e israelíes siguió planteando una seria amenaza para la seguridad de ambos pueblos, así como para la viabilidad del proceso general de avance.

Nos inquieta en particular el grave aumento de los ataques con cohetes y fuego de mortero que lanzan militantes palestinos contra objetivos israelíes.

...

Durante este período se ha reanudado la práctica israelí de lanzar ataques aéreos contra militantes palestinos que participan en actividades sospechosas. Quiero recordar a ambas partes que es necesario tener

especial cuidado de proteger a los civiles inocentes, de conformidad con el derecho internacional y el derecho humanitario.

...

III. El Secretario General acoge con beneplácito la reunión entre el Primer Ministro Sharon y el Presidente de la Autoridad Palestina Abbas

El 21 de junio de 2005, el Portavoz del Secretario General emitió la siguiente declaración (SG/SM/9945):

Al acercarse el 15 de agosto de 2005, fecha anunciada para la retirada israelí de Gaza y de la Ribera Occidental septentrional, el Secretario General ha seguido la evolución de la situación en el territorio palestino ocupado. El Secretario General acoge con

beneplácito la reunión celebrada el día de hoy entre el Primer Ministro de Israel Ariel Sharon y el Presidente de la Autoridad Palestina Mahmoud Abbas, y espera con interés poder evaluar la situación en la reunión del Cuarteto que se celebrará en Londres esta semana.

IV. El Cuarteto publica una declaración en Londres

El 23 de junio de 2005, al concluir su reunión en Londres, los representantes del Cuarteto, a saber, la Sra. Condoleeza Rice, Secretaria de Estado de los Estados Unidos de América, el Sr. Sergei Lavrov, Ministro de Relaciones Exteriores de la Federación de Rusia, el Sr. Jean Hasselborn, Viceministro de Relaciones Exteriores de Luxemburgo, en representación de la Presidencia de la Unión Europea, el Sr. Javier Solana, Alto Representante de la Unión Europea para la Política Exterior y de Seguridad Común, la Sra. Benita Ferrero-Waldner, Comisaria de Relaciones Exteriores de la Unión Europea, y el Sr. Kofi Annan, Secretario General de las Naciones Unidas, emitieron la siguiente declaración:

El Cuarteto se reunió hoy en Londres y reafirmó su apoyo a la retirada israelí de Gaza y de partes de la zona septentrional de la Ribera Occidental, así como a la asunción ordenada de responsabilidades por los palestinos en esas zonas. El Cuarteto reitera su convicción de que éste es un momento de optimismo en la búsqueda de la paz en el Oriente Medio y una oportunidad de reactivar la hoja de ruta que no debe desaprovecharse. El Cuarteto alienta a los israelíes y los palestinos a que aprovechen bien esta oportunidad para aproximarse más al objetivo de establecer dos Estados democráticos, Israel y Palestina, que convivan pacíficamente y en condiciones de seguridad. El Cuarteto afirma que el nuevo Estado de Palestina debe ser realmente viable y tener contigüidad en la Ribera Occidental.

El Cuarteto acoge con beneplácito la reunión celebrada el 21 de junio entre el Primer Ministro Sharon y el Presidente Abbas. Ahora deben intensificarse los contactos entre las partes a todos los niveles.

El Cuarteto observa que faltan menos de dos meses para el comienzo anunciado del plan de desconexión y hace hincapié en la necesidad urgente de que los israelíes y los palestinos trabajen directamente y cooperen unos con otros, con la asistencia del Sr. James Wolfensohn, Enviado Especial para la desconexión de Gaza. El Cuarteto subraya que el apoyo coordinado de la comunidad internacional de donantes es crucial para el éxito de la misión del Sr. Wolfensohn e insta a los Estados árabes a que participen plenamente en ese empeño.

Los miembros del Cuarteto reiteran su pleno apoyo al Sr. Wolfensohn y a sus iniciativas dirigidas a ayudar en los aspectos del plan de desconexión que no están relacionados con la seguridad y en reactivación de la economía palestina. Esas iniciativas procuran entre otras cosas, fortalecer la capacidad general de la Autoridad Palestina; facilitar la reforma jurídica y judicial; completar la reforma del sistema financiero para establecer un régimen normativo sólido y transparente; y aplicar medidas de lucha contra la corrupción, una estrategia presupuestaria general y una reforma de los salarios y las pensiones. Para reactivar la economía también es fundamental crear empleo en el sector privado que es un dinámico sector de la sociedad civil. El Cuarteto insta también a Israel a que, sin poner en peligro la seguridad israelí, adopte medidas de inmediato para aliviar las dificultades económicas de los palestinos y facilitar la rehabilitación y reconstrucción, levantando las restricciones impuestas a la entrada y salida de bienes y personas de Gaza y la Ribera Occidental y a su circulación entre ambas zonas.

El Cuarteto observa que la paz y la seguridad son elementos esenciales para la reactivación política y económica y subraya que los palestinos deben enfrentarse a la violencia y el terror para que florezca la vida política y económica. Exhorta a ambas partes a evitar e impedir un aumento de la violencia, a fin de que la retirada pueda llevarse a cabo de forma pacífica. El Cuarteto insta a israelíes y palestinos a que continúen cooperando con ese fin. El Cuarteto condena el auge reciente de la violencia en Gaza, incluidos los ataques con fuego de mortero y cohetes Qassam contra ciudades y hogares israelíes, que se ha cobrado la vida de civiles inocentes de ambas partes. En ese sentido, el

Cuarteto observa y acoge con beneplácito la cooperación plena de la Autoridad Palestina con la misión del General William Ward, Coordinador de Seguridad de los Estados Unidos, que es ayudar a los palestinos a reformar y reestructurar sus fuerzas de seguridad y coordinar la asistencia internacional a esas medidas. Es esencial reformar rápidamente los servicios de seguridad y fortalecer el imperio de la ley para mejorar la seguridad de los palestinos y los israelíes por igual.

Mientras trabajamos por el éxito de la desconexión no debemos perder de vista el camino que tenemos por delante. El Cuarteto reafirma que la visión de dos Estados y la hoja de ruta son la mejor forma de lograr la paz permanente y el fin de la ocupación que comenzó en 1967. El Cuarteto expresa su preocupación por la expansión de los asentamientos. En este contexto, recuerda a ambas partes que siguen teniendo obligaciones en virtud de la hoja de ruta y reafirma la necesidad de evitar cualquier acción que viole la hoja de ruta o perjudique las negociaciones sobre el estatuto definitivo. Cualquier acuerdo definitivo debe lograrse por medio de negociaciones entre las partes.

El Cuarteto reitera su compromiso con los principios enunciados en sus declaraciones anteriores, incluidas las de 9 de mayo de 2005, 1º de marzo de 2005, y 4 de mayo de 2004; reafirma que la visión de dos Estados y la hoja de ruta son la mejor forma de lograr una solución mutuamente convenida entre ambas partes y reitera su adhesión al logro de una paz justa, general y duradera del conflicto árabe-israelí.

Los enviados del Cuarteto se reunirán nuevamente antes del comienzo de la retirada.

V. El Secretario General publica un informe sobre la asistencia al pueblo palestino

De conformidad con la resolución 59/56 de la Asamblea General, de 2 de diciembre de 2004, el 27 de junio de 2005 el Secretario General presentó a la Asamblea en su sexagésimo período de sesiones un informe titulado "Asistencia al pueblo palestino" (A/60/90-E/2005/80), cuyo resumen se transcribe a continuación:

Resumen

Los acontecimientos más destacados del año que se examinan en el presente informe fueron el

anuncio del plan de desconexión de Israel de la Franja de Gaza y partes de la zona septentrional de la Ribera Occidental, el fallecimiento del Presidente de Palestina, Yasser Arafat, el éxito de las elecciones

presidenciales palestinas y los prudentes esfuerzos realizados para que israelíes y palestinos reanudaran el proceso de paz, pese a la continuación de la violencia, que se cobró vidas en ambas partes. Los cierres internos y externos y otras medidas adoptadas por los militares israelíes, aunque se suavizaron levemente hacia el final del período que se examina, siguieron agravando la situación económica de los palestinos y restringiendo la entrega de los suministros de ayuda de emergencia necesarios.

Si bien la situación humanitaria exigía que la asistencia de emergencia mantuviera su carácter

prioritario a lo largo del año, los organismos de las Naciones Unidas adoptaron medidas en el marco de sus programas, en forma de iniciativas de apoyo técnico y fomento de la capacidad, para ayudar a la Autoridad Palestina en sus esfuerzos para volverse a centrar en la planificación a largo plazo y la mejora de la gobernanza en los planos central y municipal.

En el presente informe se describen las iniciativas emprendidas por los organismos de las Naciones Unidas, en colaboración con sus homólogos palestinos y de los donantes, para apoyar a la población y las instituciones civiles palestinas.

VI. El Secretario General informa al Consejo de Seguridad sobre el nombramiento por el Cuarteto de un Enviado Especial para la desconexión de Gaza

En una carta de fecha 28 de junio de 2005, dirigida al Presidente del Consejo de Seguridad, el Secretario General comunicó al Consejo que el Cuarteto había nombrado al Sr. James Wolfensohn Enviado Especial para la desconexión de Gaza (S/2005/432). El texto de esa carta se transcribe a continuación:

Los recientes acontecimientos en el Oriente Medio han suscitado esperanzas en cuanto a la posibilidad de que se reanude el proceso de paz entre israelíes y palestinos. Las elecciones presidenciales palestinas se celebraron con éxito el 9 de enero de 2005 y fueron seguidas por la convocación, el 8 de febrero del mismo año, de la Cumbre de Sharm el-Sheikh, en la cual los líderes israelíes y palestinos anunciaron una serie de compromisos que apuntaban a poner término a la violencia y restablecer la confianza mutua. Si bien no se han reanudado las negociaciones oficiales, las dos partes convinieron en celebrar conversaciones directas para coordinar la retirada de Israel de la Franja de Gaza y ciertas partes del norte de la Ribera Occidental, que debería producirse en agosto de 2005.

La comunidad internacional ha perseverado en sus esfuerzos por apoyar esta constructiva dinámica. La participación y adhesión del Consejo de Seguridad han quedado de manifiesto en las declaraciones de la Presidencia emitidas después de las elecciones presidenciales palestinas (S/PRST/2005/2), y de la Cumbre de Sharm el-Sheikh (S/PRST/2005/6) y al concluir la reunión celebrada en Londres el 1° de marzo de 2005 sobre el apoyo a la Autoridad Palestina (S/PRST/2005/12), en las cuales el Consejo de Seguridad declaró que contaba con la participación

activa del Cuarteto y las demás partes interesadas en el período venidero.

El Cuarteto, integrado por las Naciones Unidas, la Unión Europea, la Federación de Rusia y los Estados Unidos de América, se ha dedicado activamente a ayudar a las partes a avanzar hacia una reanudación del proceso de paz. El Cuarteto ha destacado en reiteradas ocasiones la importancia de que Israel se retire por completo de la Franja de Gaza, de conformidad con la hoja de ruta, lo que constituiría una importante medida para concretar la visión de dos Estados, Israel y Palestina, que vivan uno al lado del otro en condiciones de paz y seguridad.

Para garantizar que la retirada israelí de la Franja de Gaza tenga lugar de la forma más propicia posible para una reanudación del proceso de paz, el Cuarteto ha designado al Sr. James Wolfensohn Enviado Especial suyo para la retirada de Gaza. Su mandato consiste en ocuparse de los aspectos de la retirada que no tienen que ver con la seguridad, en particular la liquidación de activos, los puntos de cruce, el acceso y el comercio y la recuperación de la economía palestina en la Ribera Occidental y la Franja de Gaza en el curso de la retirada y después de ella. El mandato del Sr. Wolfensohn se extiende del 1° de junio al 31 de diciembre de 2005.

El Cuarteto ha destacado que el hecho de que el proceso de retirada de Gaza culminara con éxito constituiría una gran contribución para que la hoja de ruta cobrara nuevo impulso. En su resolución 1515 (2003), el Consejo de Seguridad aprobó oficialmente la hoja de ruta del Cuarteto, orientada hacia los resultados, con miras a una solución permanente del conflicto israelo-palestino. La comunidad internacional reconoce que la hoja de ruta constituye el marco para la solución del conflicto y el final de la ocupación, comenzada en 1967, sobre la base de las resoluciones del Consejo de Seguridad 242 (1967), 338 (1973) y 1397 (2002), de la Conferencia de Madrid, de la iniciativa del Príncipe Heredero de la Arabia Saudita Abdullah y del principio

del canje de territorios por paz.

Los miembros del Cuarteto han destacado que el Sr. Wolfensohn y su equipo deberían recibir el apoyo necesario para establecer una oficina en Jerusalén y desempeñar su misión. En el contexto de la resolución 1515 (2003) del Consejo de Seguridad, en la cual el Consejo aprobó la hoja de ruta y alentó las gestiones diplomáticas que realizaban el Cuarteto y otros, le agradecería que tuviera a bien confirmar su apoyo a las disposiciones propuestas. Habida cuenta del carácter urgente y temporal de la misión del Sr. Wolfensohn, me propongo proceder sin dilación a proporcionar asistencia logística, técnica y financiera para su oficina.

VII. El Secretario General designa una nueva Comisionada General del Organismo de Obras Públicas y Socorro de las Naciones Unidas para los Refugiados de Palestina en el Cercano Oriente (OOPS)

El 28 de junio de 2005, el portavoz del Secretario General emitió la siguiente declaración (SG/SM/9967-PAL/2027):

Es un placer para el Secretario General que la Sra. Karen AbuZayd, quien ha realizado una destacada labor en los últimos cinco años en calidad de Comisionada General Adjunta, y en los tres últimos meses en calidad de Comisionada General interina del Organismo de Obras Públicas y Socorro de las Naciones Unidas para los Refugiados de Palestina en el Cercano Oriente (OOPS) haya aceptado prestar servicios por un período de tres años completos en calidad de Comisionada General. La Sra. AbuZayd ya es bien conocida por los funcionarios de la OOPS,

la comunidad de refugiados palestinos y los gobiernos de la región, así como por los donantes y miembros de la Comisión Asesora de la OOPS. El Secretario General considera que, bajo su dirección, la OOPS desempeñará su mandato y cumplirá sus responsabilidades en un período en que cabe esperar se hagan progresos decisivos en pro de una paz duradera entre israelíes y palestinos, a partir de las resoluciones de las Naciones Unidas y de una solución negociada de todas las cuestiones pendientes, incluido el problema de los refugiados.

VIII. Conferencia Conjunta de Ministros de Asuntos Sociales y Planificación de los países árabes sobre los objetivos de desarrollo del Milenio

La Conferencia Conjunta de Ministros de Asuntos Sociales y Planificación de los países árabes sobre los objetivos de desarrollo del Milenio se celebró en El Cairo, el 30 de junio de 2005. En la Conferencia se aprobó la Declaración de la Liga de los Estados Árabes sobre el logro de los objetivos de desarrollo del Milenio, que el Encargado de Negocios interino de la Misión Permanente del Líbano transmitió a las Naciones Unidas en una carta de fecha 5 de agosto de 2005, a continuación se transcriben fragmentos de la Declaración (véase A/59/900):

Nosotros, los Ministros de Asuntos Sociales y los Ministros de Planificación de los países árabes, reunidos en la sede de la Secretaría General de la Liga de los Estados Árabes, en la Conferencia sobre el logro de los objetivos de desarrollo del Milenio,

...

Afirmando que una paz justa y general es un fundamento esencial para el logro del desarrollo y el progreso y que el establecimiento de la paz exige la retirada completa de todos los territorios árabes ocupados y el establecimiento de un Estado palestino con Jerusalén como su capital, de conformidad con las resoluciones del Consejo de Seguridad 242 (1967) y

338 (1973) y la resolución 194 (III) de la Asamblea General,

...

IV. Hacer hincapié en la atención primaria de la salud

...

VI. d) Oponerse a la contaminación ambiental causada por las autoridades israelíes mediante el vertimiento de desechos en los territorios palestinos, lo que pone en grave peligro el medio ambiente, y a medidas de carácter tiránico, como el desarraigo de árboles y la confiscación de tierras privadas con reservas hídricas.

...
